
默克尔依然是总理

问：勒夫先生，拜仁主帅弗里克回

忆说，你的50岁生日过得非常有意思。

所有客人都打扮成上世纪70年代的样

子，戴着假发套，穿着皮裤子。 流行歌

手库恩也被请来表演。

勒夫：是的，而且弗里克在那个派
对上从开始一直待到最后曲终人散。

问： 现在的60岁派对打算怎么庆

祝？

勒夫：我不太喜欢张扬的生日趴，
宁愿和小范围的朋友们以及家人一起
喝杯红酒。这一次也不例外。但我记得
在50岁生日之后曾说过，60岁生日要
办得更热闹。我会信守诺言，但要推迟
到后半年，等欧锦赛结束之后再办。还
会叫上库恩，以及弗里克，50岁生日那
一次实在太开心了。

问： 您怎么看自己这过去的十年

岁月？

勒夫：好可怕，我居然已经60岁
了。说老实话，这个数字我只能是远远
地打量。岁月如梭，白云苍狗。很多改
变，也有很多一如往昔。默克尔依然是
总理，而我也做了不少事情。50岁的
时候，我还没有赢得世界杯———这对
我而言还是非同寻常的，对此我心怀
感激。足球的价值和对世界的影响力
与日俱增，这一点我在50岁的时候就
预见到了。当然，转会费的屡破天际，
这已经超过了正常人的想象。

健康无价，身体大不如前

问： 去年您做了一次手术而导致

缺席两场国家队比赛。 之后您有没有

动过念头， 也该多考虑考虑自身健康

问题了？

勒夫：随着年龄的增长，我也意识
到了身体开始走下坡路，不会再像以
往那样迅速恢复了。但我对自己的健
康一直都很注意，并通过体育锻炼来
保持对身体的敏感。当然，我也开始接
受有规律的体检了。这很重要。

问 ：NBA明星科比·布莱恩特年

仅41岁就突然去世。 他在去世前几个

月的时候曾在采访中表示， 享受生命

很重要。 您会慎重对待生命吗？

勒夫：年轻的时候我就意识到了，
而且，也是出于健康考虑。健康的饮食
很重要，我也会经常忙里偷闲，从足球
世界中脱身而出，而在以前我很少这
么做。我会享受跟足球无关的谈话。我
认为，活出每一天的价值很重要。就像
是，每天能保持健康，能早起出门去工
作。

问 ： 对于未来的十年您有何期

待———职业或者个人。您说过，70岁的

时候肯定不会再当教练了。

勒夫：我一直在寻求答案：未来的
足球将走向何方？因为过去20年的教
练生涯，我已经习惯了两年的节奏，世
界杯到欧洲杯再到世界杯。今年又是
欧洲杯，为此我全力以赴，然后才会考
虑2022年的卡塔尔世界杯。

问：也就是说，您的世界杯计划已

经开始了？

勒夫：现在我的眼里只有欧洲杯，
因为我清楚这对于这个国家、球队以
及球员意味着什么。为了德国足球，我
会开足马力。但回到您刚才的问题：我
确信，70岁的时候我还会坐在球场内，
但也许是在贵宾席，作为球迷。足球已
融入到我的生命中，至于是否还做教
练，我还没想过⋯⋯

问：2022年世界杯的教练还是您？

勒夫：我的合同说：是。但作为教
练，成绩总是如影随形的标杆。除此之
外，每次大赛之后我也会问自己，是否
还有激情，是否还能带领球队继续前
进？2014年世界杯之后我问过，当时我
寻找答案的时间甚至比2018年世界杯
之后还要长。然后我找到了答案：我们
还能更上一层楼，这是了不起的激励，
小伙子们也能继续给我的团队带来巨
大的快乐。

位高者，其责不可以不厚

问： 德国足协主席凯勒把欧洲杯

的标杆抬得很高：至少要进半决赛，如

果进不了决赛的话。

勒夫：作为德国国家队的主教练，
目标当然要很高才行。凯勒这么说也
没错，过去五六次大赛，我们都进了半
决赛，期间我们还赢得了2017年的联
合会杯冠军。竞技体育当然要以实力
为基础去制定目标。去年我们主要是
调整和改变，今年我们开始全速启动。
我的任务是让小伙子们保持他们的创
造力和自信心，以及竞技上的统治力。
但我也是现实主义者———2018年世界
杯的失败之后更加现实。

问： 这对于2020年而言意味着什

么？

勒夫：无忧无虑的时光结束了，我
们该全力以赴了，一步一个脚印。充满
激情、热忱，还有球场上的统治力。但
我们也要使国家队的小伙子们学会谦
虚，低调。我们球队的实力毋庸置疑，
而且有上进心，能在欧洲杯上有所成
就，如果每场比赛都能全力以赴的话。
为此，我们需要在小组赛———这不是
傲慢，而是必须的———击败像世界冠
军法国或者欧洲冠军葡萄牙这样的强
队。我们需要这么做，我们也必须这么
做。

问：目标明确了，您为此搭的“脚

手架”是怎样的？ 球队已经成型了吗？

勒夫：对我而言，每一次大赛前挑
选球员的原则就是健康，而且是能应
对一个月大赛的健康，所有伤员都必
须要及时康复。接下来几个月我们会
不停地试验阵型，伤停的球员会让我
们不停地变换名单，这对大赛是有害
无利的。但作为教练，找到解决办法是
我的职责，诉苦却无济于事。至于“脚
手架”，像诺伊尔、京多安、克罗斯、格
雷茨卡、基米希或者吕迪格，这些都基
本确定。聚勒和萨内，如果能保持健康
的话也OK了。

问：聚勒和萨内的希望有多大？

勒夫：据我的团队成员反馈，希望
是有，就看他们能否在欧锦赛之前康
复了。当一个球员缺席了六七个月之
后，你就得判断他康复时的竞技水平
到底如何，这是需要时间的。萨内的希
望更大一些，但我们不会给他们压力。

问： 拜仁董事会主席鲁梅尼格刚

说过， 您可能会对穆勒回心转意———

让他重返国家队，还有胡梅尔斯？

勒夫：足球场上，一切皆有可能。
就像是博阿滕一样，穆勒和胡梅尔斯
都是德国的顶尖球员。我们所有
人———包括我个人———都很感谢他们
的付出。他们三个人都很清楚在2014
年世界杯之前的经历，清楚他们是如
何努力才达到了最后的成功。他们经
历过2010年的南非世界杯以及2012年
的波兰和乌克兰欧洲杯后也都明白了
与世界顶级的差距，所以在2014年世
界杯之前完成了这最后一步。2019年3
月份，我们做出决定：其他球员也理应

享有这样的发展前景。就像我之前所
认为的，我们不能要求球员在没有经
历之前就有了经验。

问：那么，这对胡梅尔斯和穆勒来

说意味着什么？

勒夫： 我像以往一样很清楚他们
的实力，以及能给球队带来什么。如果
欧洲杯之前我们遭遇了难以解决的伤
情，那他们将会是我的选择。但现在考
虑还太早，因为还没有发生。现在我更
信任年轻的格纳布里、格雷茨卡、维尔
纳，还有其他伤愈归队的一些人。我对
这支年轻队伍的潜力充满自信，他们
可以从我这儿得到足够的发展空间，
并积累经验。所以，错误也是被允许
的。

问：那么，同西班牙和意大利的友

谊赛就不会有胡梅尔斯和穆勒？

勒夫：目前来看没有可能，因为像
德拉克斯勒、吕迪格等球员可以在比
赛之前及时康复。

英国脱欧是历史倒退

问：三场小组赛都在慕尼黑踢，这

算是德国队的优势吗？

勒夫： 我们很高兴能有这样的安
排，球迷可以给我们最充分的支持。但
我们的对手法国和葡萄牙也很强大，
我不认为我们的主场会吓着他们。而
且他们也喜欢被对手压着打，然后利
用反击制胜。比赛会踢得大开大合，无
论我们还是球迷都会很期待这样的对
决。

问：鉴于比赛在慕尼黑举行，而且

你们营地也设在德国。 您认为会重现

2006年世界杯那样举国同庆的盛况

吗？

勒夫：这是要看事态发展的，盛况
也不是计划出来的，球队的表现好坏
至关重要。我希望能唤醒德国人像
2006年那样的激情，我也相信我们能
够唤醒他们。就像在法兰克福对爱尔
兰的比赛一样，我们做到了。

问： 这届欧洲杯将会在12个不同

国家举行。那么抛开足球不谈，您认为

德国在欧洲扮演了怎样一个角色？

勒夫：德国是欧洲的支柱。我是欧
洲一体化的支持者，不认为封闭和强
调国家至上是好主意。只有联合起来
才能完成更宏大的事业。对每个欧洲
人来说，齐心协力至关重要。为此还有
很多工作要做。所以，英国退出欧盟对
欧洲而言是一个历史的倒退。

垃圾分类，造福后代

问：您经常会东奔西走，会和不同

人交流。 您和他们主要谈什么？

勒夫：当然，首先是足球未来的
发展，但也总有其他的主题。总体来
说，我们在德国的生活水准是相当高
的，对此我们要足够自信。当然我也
很清楚，我运气不错，也受到不少上
天的眷顾。但和很多其他国家相比，
德国足够好了。但我总会听到很多担
心和害怕。就像我说的，欧洲一体化
还需要群策群力，任重而道远。此外，
很多人在谈话中透露出了对气候和
科技发展的担忧，还有对失业的恐
慌。

问：您谈到了气候。对于瑞典环保

少女格雷塔，您怎么看？

勒夫：很棒，她的行为值得尊敬。
每个人都清楚，我们必须要为这个星
球做些什么了。很显然，我们不能再牺
牲后代子孙的利益了。气候变化关系
到我们每一个人。

问：您个人为此做过什么吗？

勒夫：我几乎不用塑料制品了。很
多年前我就开始严格垃圾分类，能坐
火车就不坐飞机，而且开电动汽车。

克洛普还没觊觎我的位置

问：想跟您确认一下：约尔根·克

洛普真的给您打过电话并询问： 您尽

可以安心地当德国队主帅， 想当多久

当多久。但如果不想当了，一定要提前

告诉他，让他好做安排？

勒夫：当然没有了，绝对假的。他
刚刚跟利物浦续约，而且过得很不错。
至于我卸任之后的人选，这不是我所
能决定的。但我清楚，能有资格当德国
队主帅的人选颇有几个。

问：作为德国队主帅，您希望拥有

一个像哈兰德那样的前锋吗？

勒夫： 我想每个教练都会希望拥
有这样一个前锋吧。这么短时间就取
得这么多进球，这实在太不可思议了。
但这并不代表我们就缺少这样的前
锋，事实恰恰相反。

问：比如说谁？

勒夫： 维尔纳、格纳布里以及萨
内———如果他没有伤病，都是世界级
的。我相信他们每一个人都可以在欧
洲杯上脱颖而出。看到维尔纳这个赛
季的进球率，我简直惊呆了。还有格纳
布里，他就像是一直在进球。

问：对于德甲冠军之争，您怎么判

断？

勒夫： 很刺激，几个球队都有希
望。这表明多特和莱比锡都有了进步，
我很感谢纳格尔斯曼（莱比锡教练），
他把球队带得非常好。像克洛斯特曼、
哈尔斯滕贝格，还有维尔纳，他们从纳
格尔斯曼身上获得了充分的自信心，
这对德国足球大有益处。另外，我认为
几个德国球队在欧战的表现也非常
棒。

问：当“拜仁轴线”在状态，德国队

在大赛中的表现总会很好。 您以前的

助手弗里克现在是拜仁教练， 您会从

中受益吗？

勒夫：我和他的前任科瓦奇的关
系也很好，我们一直保持沟通，和弗
里克当然也是一直保持交流。诚然，
我们一起合作了八年之久，他对我来
说很重要。我对他的出色表现并不意
外，我相信他。他不仅仅有知识，更有
能力，他知道如何赢得一支球队的爱
戴。
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“好可怕，我居然已经60岁了”，环保主义者勒夫———

早已拒用塑料，坚持垃圾分类
勒夫刚刚度过了一个整岁生日。“好可

怕，我居然已经60岁了。”生日之前，《星期天
图片报》对他进行了一次专访。
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